

Revelan que 73.201 personas siguen desaparecidas en México



Ciudad México, 14 jul (RHC) Un total de 73 201 personas continúan desaparecidas en México, según el Informe sobre búsqueda, identificación y versión pública del Registro de Personas Desaparecidas.

De acuerdo con el reporte, elaborado por la Comisión Nacional de Búsqueda (CNB) de la Secretaría de Gobernación (Segob), 71 678 casos (97,9 por ciento) de ese registro corresponden a desapariciones documentadas de diciembre de 2006 a la fecha.

El documento refiere que hay 177 844 personas desaparecidas desde el momento en que se produjo el primer incidente de este tipo en ese país (marzo de 1964), y de ellas ya se conoce el paradero de 104 643 (58,84 por ciento), aunque 6 401 fueron halladas sin vida.

La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, precisó que este informe será público, podrá consultarse en Internet y se actualiza constantemente a partir de información que brindan las fiscalías y los Gobiernos de los estados a la CNB.

Agregó que incluso particulares, de manera anónima, podrán reportar casos de desaparición, con lo cual se conocerá más sobre las personas en esta condición y se hará más eficaz su búsqueda.

Según el subsecretario de Derechos Humanos, Alejandro Encinas Rodríguez, los datos muestran un incremento en las desapariciones desde finales de 2006, cuando Felipe Calderón llegó a la Presidencia (2006-2012) y declaró la guerra al narcotráfico. Su sucesor, Enrique Peña Nieto (2012-2018), siguió esta estrategia.

Además, un video filtrado a varios medios mexicanos muestra al exdirector de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), Tomás Zerón, durante el interrogatorio a Felipe Rodríguez Salgado, alias 'El Cepillo', integrante del cártel Guerreros Unidos y uno de los presuntos responsables de la desaparición de 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa.

En el video, grabado en enero de 2015, se muestra a El Cepillo sentado en una silla, sin camisa, esposado y con la cabeza cubierta con una tela negra, mientras Zerón encabeza el interrogatorio sobre el paradero de los normalistas.

En el video, el presunto delincuente emite varios quejidos y muestra dificultad para articular palabras, tras haber sido aparentemente torturado.

"Dime todo lo que sepas de los estudiantes. La primera mentira que me digas se acabó el tema y empezamos. Tú dinos cómo quieres que vayamos avanzando. Tú no vas a ser la excepción, entonces, no te la pongas difícil", agrega el exjefe policiaco, actualmente prófugo de la justicia.

En 2017, El Cepillo dijo públicamente que durante el interrogatorio lo golpearon en la pierna, le dieron toques eléctricos en los testículos y golpes con un arma en la cabeza.

"Me obligaron a decirlo. Me golpearon hasta que les jurara que iba a decir lo que ellos me dijeran", dijo El Cepillo en entrevista con Milenio.

De acuerdo con la versión del Gobierno del expresidente Enrique Peña Nieto, El Cepillo habría ordenado asesinar a los estudiantes.

Fuente: Telesur y Rusia Today

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/228531-revelan-que-73201-personas-siguen-desaparecidas-en-mexico>



Radio Habana Cuba